
 

  

例会記録  

会員総数  54名  出席会員数  35名 

ゲスト       1名  その他       3名 

ビジター     5名  事務局      2名 

海外ﾋﾞｼﾞﾀｰ 1名  出席率   66.04％ 

 ──────────────── 

9 月 5 日 Make-up後の出席率 84.91％ 

 

   【今週の MU状況】 

  飯嶋(一)会員（9/23 横浜中 RC） 

  内田・須藤会員（9/25 地区委員会） 

 

 

 

ニコニコボックス  

東京上野 RC・地区大会実行委員会 

 ２月１,２日＠ニューオータニにて 

 地区大会には全員登録をお願い 

致します。 

猪飼昭彦様（板橋ｾﾝﾄﾗﾙ RC） 

 娘のｽﾎﾟﾝｻｰｸﾗﾌﾞをお引受下さい 

ましてありがとうございます。 

次回予告  

 
第11回例会 2016.10.17（＃2142） 

 会場：舞の間 

 例会ホスト・紹介係  新保君 

       受付係  荒川君  澤本君    

       会費係  飯嶋君 

司会者   君 

ソングリーダー 地引君 

 

 

 卓話 「僕はミドリムシで 

世界を救うことに決めました。」 
  ㈱ユーグレナ代表取締役社長 

 出雲 充氏   

      紹介者 保科会員 

 

 

会長報告 

1）本日の卓話では、国際危機管理のお話を金重様にお願いいたしました。のちほどよろしくおねがいいたします。 

2）2/1,2日地区大会のＰＲにホストクラブ・上野ＲＣの矢澤真司実行副委員長・渡邉恭司幹事がお見えです。 

3)来年8月に派遣予定の猪飼かなこさんが来訪しました。ホストクラブとして1年間宜しくお願いいたします。 

4）ｼﾝｶﾞﾎﾟｰﾙ RCへ移籍しました染宮前会員より、当クラブとの姉妹クラブ締結のお話が御座います。 

 ｼﾝｶﾞﾎﾟｰﾙ RC は海外交流が盛んで、日本にも姉妹ｸﾗﾌﾞが３つほどあります。都内の RC との交流を皆様が望んでいる

ので、是非私が所属していたこの麴町 RC との締結を検討してほしいとお願いにまいりました。 

幹事報告 

1）今夕は、第1回食味会として、日本橋小網町・鰻「喜代川」が御座います。時間厳守でお集まりください。 

2）10/13日の地区研修会にご参加下さい。特に入会3年以内の方は必ず御出席ください。登録料（1万円）を添えてお申し 

込み下さい。 

3）11/27日のロータリー財団100周年ｼﾝﾎﾟｼﾞｭｰﾑ（＠JPタワー「KITTE」）にご参加くださいますようお願いします。 

4）来月の健康ウオーキングは 10月 16日です。皆様ご参加下さい 

50 周年祝賀会まであと 616 日 

  本日の例会プログラム 

第 10回例会 2016.10.3（＃2141） 会場：麗の間 

例会ホスト・紹介係 鄭君  会費係    木寅君 

受付   秋山君  杉本君 

司会者 濱田君 ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ 地引君 

 

卓話 「債務超過から上場までに学んだこと」 
  ㈱鎌倉新書 代表取締役社長 清水 祐孝氏 

紹介者 保科会員 
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 前回の報告 

第 9回例会 2016.9.26（＃2140） 会場：舞の間 

例会ホスト・紹介係 保科君  会費係    薗君 

受付  奥野君  福田君 

司会者 薗君 ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ 蔵本君 

 

卓話 「国際テロと企業の危機管理」 

  ㈱国際危機管理機構 代表取締役社長 金重凱之氏 
紹介者 内山会員 

 

 

 

  2016〜17 年度年度 

国際ﾛｰﾀﾘｰ会長  John ･F・GERM  

 



 
 

  
 

  

 

東北の企業として 

カメイ㈱専務取締役 亀井 淳一氏（9/12卓話 保科会員紹介） 

 

 

私は東京・荻窪生まれ

で、2 歳半から小中学生の

頃まで仙台にいました。公

立の中学校から慶應義塾

高校、慶應大学に進み、2

年半ほどアメリカに渡った

後、三菱銀行に 5年間勤務

し、平成 4年にカメイ株式会

社に入りました。現在の社

長は私のいとこです。 

 当社は今年で創立113年になります。創業者・初代社長

は曽祖父の亀井文平です。物流拠点だった宮城県塩釜

で雑貨や砂糖などの販売を始め、船の燃料となる油の供

給を始めたことがきっかけで大きくなりました。明治 41 年

に日本石油と、昭和 8 年には麒麟麦酒（現在のキリンビ

ール）と特約販売契約を結び、この 2 社との商売が長い

間大きな柱となりました。一時は弊社が取り扱うキリンビ

ールの販売量が東北の 5割を超えたこともありました。 

 また、石油からガスにも幅を広げ、給湯器、水回り、住

宅設備機器に商売が広がりました。一方、船関連産業は

衰退していったので、ガソリンスタンドを始めました。多い

ときは 150 カ所を超え、現在は 75 カ所ほどを抱えていま

す。その流れの中で、仙台トヨペットと山形トヨペットが弊

社の関連事業になりました。また、父が輸入車販売を始

め、今もカメイオートという会社が残っています。 

 昭和 40 年に本社を塩釜から仙台に移転しました。社員

数は連結で約 5000名です。主要な関連会社には、仙台ト

ヨペット、山形トヨペットの他、宮城テレビ放送があります。

日本テレビ系のテレビ局が仙台で開局する際、私の叔父

が関与したため、親族会社のような形になっています。 

 私はしばらく専務取締役を務めていたのですが、本社の

取締役と東京の貿易関係会社の代表取締役を兼務した

時代が 4 年ほどありました。東日本大震災が起きたのは

その頃で、私は虎ノ門ビルにいました。ですから、聞いた

話なのですが、震災が発生したとき、本社では何が起こっ

たか分からない状況だったそうです。幸いにもその時点で

重大な人的被害はなかったのですが、これではまずいと

いうことになり、本社前の大きな公園に避難しました。そし

て、帰宅できる社員は帰宅させ、そうでない社員は建物

内で暖を取らせました。こうして初日は系統だった動きを

取れなかったのですが、各部門で営業拠点やお客さまの

被害状況をずっと確認していました。 

 停電していたので、携帯ラジオや電池が残っているスマ

ートフォンを使って、周りで起こっていることはある程度分

かっていましたが、津波については実感がなかったそうで

す。社員たちは翌日と翌々日の土日曜も自主的に出勤 

 

 

 

 

し、引き続き被害状況の確認や、必要な物資の搬入など 

をしました。幸いにも本社の目の前が市役所なので、 

最優先でインフラが戻り、停電は 2～3 日後、水道も 3～4

日後には復旧しました。 

 そして、3月14日月曜の朝から、社長の陣頭指揮の下、

災害対応の緊急チームをつくり、その日から 2 カ月間、毎

朝 9 時にその日に何をすべきかを確認しながら、被害状

況の把握と復興対策を積み重ねていきました。特に、暖

房用の灯油をいかにお客さまに届けるかが大きなテーマ

でした。塩釜の大きな輸送基地が無事だったことが、弊社

が生き残った最大の要因だったと思います。 

 ポイントになったのは、当社は日頃から保守的で、社員

の意識が高かったことです。バブルのときも投資的なこと

はせず、地道に商売をしてきました。石油ショックや宮城

地震があっても、先輩たちが真摯な動きで切り抜け、それ

が地域での信用につながりました。物資が少ないからと

いって値段を上げてしまえば、末代まで言われます。そう

いうときこそきちんとした方法をとることが大切です。 

 また、本社が街の中心にあったことがラッキーだったと

思います。仙台は街の中心が岩盤の上に載っていて、過

去の地震でも規模の割には大きな被害が出ていません。 

 そして、社長の陣頭指揮の下、社員が一丸となって危機

に向かって進んでいったことが何よりのポイントになった

と思います。 
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クラブだより  No.10  

 福島南 RC姉妹クラブ締結５周年記念夜間例会 

 １０月２４日（月） 18：00～  「翠鳳の間」 

 （お昼間の例会はございません） 

☆ 声楽家の荒牧小百合氏をお迎えして、「音楽の楽し

み」と題して基調講演を予定しております。 

   ご家族皆様でお集まりください。 
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